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２０年度最初の会議を開催しました。 

 この日が初参加の方もいるため、会議の役割や話合いの場における約束事に

ついての説明と自己紹介を行いました。 

  

 

１．アドバイザーのお話 

 ワーキング会議アドバイザーより、まずはくれよん組の役割や会議での約束

事について以下の４点のお話がありました。 

 

① 障害者施策推進協議会の下部組織 
 くれよん組は正式名称を「障害者基本計画ワーキング会議」といい、市民の

立場から生活場面における現状や具体的な課題を議論することで、八尾市障害

者基本計画の点検・評価等を行います。また、八尾市障害者施策推進協議会の

下部組織として位置づけられており、議論内容について障害者施策推進協議会

に報告を行ないます。 

 

② 様々な意見を述べ、他障害のことについて理解しあう場 
 会議には様々な障害のある方が参加しています。議論を通して、自分以外の

障害者の生活についても理解を深めるとともに、互いのことを共有できる場に

しましょう。そのためにも自由な発言を行うことを心がけ、他者の意見を批判

することは避けましょう。 

 

③ 出された意見がすぐに実現するわけではない 
 会議は行政に対する要望を述べるだけの場ではありません。ワークショップ

（平成 14 年）時代から 6 年間も会議が続いた理由は、互いのことを分かち合

第１回 くれよん組の報告 

 

【日 時】平成２０年６月２２日（日）午前１０時から正午 

【場 所】市役所 本館８階 第２委員会室 

【内 容】（１）アドバイザーのお話 

     （２）参加者の自己紹介 

     （３）第3期八尾市障害者基本計画～ふれあいプラン～について 

     （４）平成20年度のくれよん組の予定 
【出席者】メンバー1７人 

ほか 職員、アドバイザー 
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う場として存続してきたためです。会議で出された意見をすぐには実現できな

くても、どのような形で施策に反映させていくかを行政だけでなく市民の立場

から話し合っていきます。 

 

④ 事務作業について参加者で担っていくことが必要 
 これまでは市が事務局として大部分の運営に携わってきましたが、今後参加

者で運営をどう担っていくかが課題となります。資料づくりなど地道な事務作

業は大変ですが、他の同様の市民参加型会議においても事務作業をうまく進め

られることが会議の成功の鍵を握っているといえるため、今年は報告作りをど

う進められるが課題です。 

 

 

２．参加者の自己紹介 

 次に、今年１年間ともに議論する仲間として、顔なじみの関係をつくるため

自己紹介を行いました。 

 

【主な内容】 

・ いろいろな障害のある人が集まるので、話を聞く中で知らない世界が見えて

きて、来るたび目からうろこが落ちるようです。ちゃりバスやフォーラムな

ど取組が重なりしんどいこともありますが、メンバーとの関係が深まること

が楽しくて続けています。 

・ 障害によって不便を感じるところはそれぞれで考え方も異なるため、いろい

ろな意見を出しあい分かり合えることに意義があると思います。挙がった意

見を推進協に上げて、施策に反映できるようにすることが課題だと感じてい

ます。 

・ はじめは一市民としてできることがあるかと思い参加しましたが、会議の雰

囲気がとても良く新しいことに触れられるので良い刺激となっています。今

後は市民との間のバリアを除くためにも、障害者の側から前に出て行くとい

うことができればよいと思っています。 

・ 毎回勉強させてもらっています。自分のための啓発にもなっています。 

・ 中途失聴者の中には高齢であることなどが理由で手話もできず困っている人

が多いと思います。自分も中途失聴者なので、そういう人のためにもがんば

りたいです。最近は手話ができない親の介護が難しい問題となってきていま

す。 

・ 片マヒがありしびれが強いため、どうすれば歩道が良くなるかとよく考えて

います。会議での新たな出会いを楽しみにしています。 

・ 学生のため学業との兼ね合いもあり忙しく思うこともありましたが、メンバ

ーとの出会いがすばらしく今年も参加しました。積極的に意見を出して八尾

に住む方がより良い生活を送れるようにしていきたいと思います。 

・ 日常生活の話をすることで互いに勉強し合えます。精神障害についてもゆっ

くり知っていってほしいと思っています。 

・ 外へ出る機会だと思い参加しました。病気をしたのでまだ本調子ではありま
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せんが可能な限りがんばろうと思います。 

・ 車いすでの移動の際に駅周辺の舗装がひどいことや、電動車いすを利用する

側も運転のマナーが悪いと感じたことがきっかけで参加しました。障害のあ

る人は家に引きこもっていることが多いと思いますが、会議で得たことをリ

ハビリに取組んでいる知人に伝えてあげたいと思います。 

 

 

３．第3期八尾市障害者基本計画～ふれあいプラン～について 

 第３期八尾市障害者基本計画～ふれあいプラン～について、事務局より説明

しました。 

 

 

４．その他 

 

（１）くれよん組の運営について 

 今年度の運営委員が決まりました。 

 

（２）第６回障害者フォーラム実行委員について 

 平成 21年 2月 8日（日）にプリズムホールにて実施する第６回障害者フォ

ーラムを企画するフォーラム実行委員が決まりました。 

   

（３）その他連絡事項 

 事務局より障害者地域福祉推進事業募集についてお知らせしました。 

 また、メンバーより９月にアリオ八尾で行われるイベントでちゃりバスの紹

介を行う旨についてお知らせがありました。 

 

（４）第２回ワーキング会議の日程 

  第２回 ８月２日(土) 午後 2時から 市役所 本館８階第２委員会室 
 


